

La nacionalización del proletariado

Lamentable mentalidad anhistórica, la de aquellos que nos gritan ahora, al vernos dedicados a la tarea de crear y robustecer nuestras organizaciones obreras nacional-sindicalistas:

—¡Dejen ustedes eso! ¡Van a ser iguales que los rojos!

Y cuando les decimos que por aspiración programática y doctrinal, por un imperativo histórico que tenemos que servir, e incluso por patriotismo, nuestra obligación consiste en encuadrar las masas proletarias desintoxicadas del marxismo y del anarquismo, dentro de nuestros cuadros, nacionalizándolas y haciéndolas sentir de nuevo la fe en España, a la par que la seguridad de que sus reivindicaciones justicieras serán atendidas, esas pobres gentes no nos entienden. Es como si les habláramos un lenguaje distinto, un volapuk ingrato a sus oídos reaccionarios. Y de ahí que aquellos que no han comprendido que la guerra civil es ya revolución nacional, y que ésta no podrá, ni deberá, hacerse en contra del proletariado, se indignen con la Falange y sientan un poco de pavor por nuestros avances en terrenos que antes dominaba el adversario rojo causando miedo irresoluto en estos bravucones de la hora.

Afortunadamente, las mentes claras que dirigen el movimiento nacional, saben interpretar la Historia y palpar las inquietudes del mundo. En todas sus manifestaciones a la Prensa —sobre todo a la extranjera, interesada en desnaturalizar la insurrección patriótica contra el comunismo— el general Franco usa un lenguaje inequívoco, que deberían interpretar fielmente las mentes subalternas. El generalísimo dice bien, que no estamos luchando para conservar privilegios injustos e inactuales; que se atenderán los intereses y derechos de las clases media y obrera. Y cuando dice Franco, con toda lealtad, estas palabras, gana tantas batallas como con sus talentos de general victorioso.

Hay que gritarlo a los cuatro vientos, con la intensidad precisa para que las duras molleras y los secos caletres de los elementos que, por incapacidad, pueden hacer más daño al movimiento nacional, que contra el proletariado no

puede hacerse en la vida moderna ni un Estado, ni una reacción. Será construir en la arena, forjar castillos de naipes, dejar al margen de la nueva organización de la vida española, a un sector numeroso, resentido, amargado y sin poder restañar sus heridas, con una alegre participación primordial en la forja de la España nueva. Con toda la responsabilidad personal que sea precisa, es menester estampar esta verdad palmaria, hacerla asequible a los pobres burgueses que tan sólo hacen cien días temblaban de pavor ante la virulencia del marxismo, al que estaban dispuestos a ceder todo cuanto de dignidad viril y civil debían defender, y que ahora, tras las líneas de retaguardia—donde luchan cien mil fusiles nacional-sindicalistas—, gallean estúpidoamente, como si fuera un ideal noble convertir a España en un cementerio, tras cuyas tapias pudieran andar solas las fábricas y producirse el trigo autóctonamente.

Los regímenes de Alemania, de Italia, pueden persistir porque han logrado plenamente la magnífica aspiración que a nosotros nos guió siempre: nacionalizar el proletariado, hacerlo copartícipe de las comunes ambiciones propias de un Estado digno del nombre. Una España renaciente, jamás podrá alzarse sobre la esclavitud, ni tampoco sobre el odio. Tras esta tempestad, y cuando la victoria esté asegurada, habremos de recordar que los hijos de España somos hermanos, lo mismo en los tiempos de prosperidad, que en los de miseria. Así lo dijo José Antonio, y así lo sentimos los que tenemos el deber claro y sencillo de llevar a la Falange a metas de luz y de justicia.

FRANCISCO BRAVO

(De «Amanecer»).

Un importante discurso del Papa sobre los actuales sucesos de España

ANTE 500 SACERDOTES, RELIGIOSOS Y SEGLARES ESPAÑOLES FUGITIVOS

(Continuación)

Magnífico sacrificio el vuestro

¡Qué magnífico sacrificio el que vosotros, queridísimos hijos, habéis ofrecido a la Majestad divina en vuestra y

Nuestra España, por tantos desconocidos, negada y ofendida de mil horribles modos! ¡Qué oportuno, providencial y agradable a Dios vuestro sacrificio en estos días a los que se ha reservado oír los gritos de horror: Sin Dios; contra Dios!

Todo ha sido arruinado y destruido. Para todos estos esplendores y estos reflejos de heroísmo y de gloria que vosotros, amantísimos hijos míos, presentáis y recordáis, nos hacen, por una necesidad fatal, ver tanto más claro, como es una visión apocalíptica, las matanzas y profanaciones, las carnicerías de que vosotros, amantísimos hijos, habéis sido festigos y víctimas.

Todo lo que hay de más humanamente humano, de más divinamente divino: personas, instituciones y cosas sagradas, así como muestras de la civilización y del arte, objetos preciosísimos del arte antiguo, reliquias santísimas de vida, totalmente consagrada a la piedad, a la la caridad, todo ha sido asaltado, arruinado, destruido del modo más vil y bárbaro, y todo en un alarde de fuerza tan salvaje que se pregunta uno si son compatibles, no digamos la dignidad humana, sino la naturaleza humana con estos hombres que la ponen tan bajo como se quiera suponer.

La persecución de la Iglesia.

Y sobre este tumulto y esta violencia sin freno, a través de los incendios y las carnicerías, una voz da al mundo la noticia de la guerra civil entre hijos del mismo país, del mismo pueblo, de la misma patria.

¡Dios mío! La guerra es siempre, aun en la hipótesis, triste, terrible e inhumana. El hombre busca al hombre para matarle, para matar al mayor número posible de semejantes, para hacerles daño con los medios cada vez más mortíferos. Se ha dicho que la sangre vertida por un hermano era sangre para todos los siglos. Pero ¿qué decir de las matanzas que no cesan de anunciarse? ¿Y hay una fraternidad más preciosa que la fraternidad de la Patria, la fraternidad de Cristo en la veneración de la Iglesia católica, que es cuerpo místico de Cristo y tesoro pleno de los beneficios de la redención? Y es precisamente esta fraternidad la que tiene que sufrir más en estos momentos.

Se diría que una satánica preparación ha vuelto a encender en España la llama del odio y de las persecuciones, reservadas por sus enemigos a la Iglesia católica por que es el solo verdadero obstáculo para el desencadenamiento de aquellas fuerzas que han provocado la subversión en todos los órdenes, desde Rusia hasta China, desde Méjico hasta Sur América. Preparación precedida y acompañada incesantemente de

una universal y rápida propaganda para la conquista del mundo entero. Estos son los frutos de estas absurdas y desastrosas ideologías que, después de haber seducido a las masas, tienen como finalidad armarlas y lanzarlas contra toda institución divina y humana.

Enseñanzas gravísimas para el mundo

Nosotros no podemos menos de expresar nuestro dolor paternal, tanto por estos males y ruinas, en general, cuanto muy particularmente, por las matanzas entre hermanos, por tantas ofensas a la vida cristiana, por tantos sacrilegios, profanaciones de lo más santo y precioso en la herencia de un pueblo nobilísimo que Nos es tan querido.

El hecho de vuestra presencia aquí prueba, no sólo un imponente desenfreno en las carnicerías, sino, también, una escuela de la que emanan para Europa y para el mundo entero enseñanzas gravísimas. No solo es conveniente, y hasta necesario, sino que, para Nosotros, es hasta un deber, poner a todo el mundo en guardia contra los lazos que las fuerzas subversivas tratan de crear a los católicos para obtener en algunos sitios su colaboración: lazos peligrosísimos, inventados y destinados únicamente a engañar y desarmar a Europa y al mundo en provecho exclusivo de los programas de odio, de subversión y destrucción que los guía.

También es verdad que, con estas nuevas concepciones de odio, especialmente contra la Religión y la Iglesia católica, que se han manifestado en los trágicos sucesos de España, se ofrecen otras enseñanzas a Europa y al mundo; enseñanzas preciosas y saludables para todos los que no quieran cerrar los ojos a la luz y perderse.

Es, pues, cierto, y tan claro como la evidencia, y es, por otra parte, la concepción de las fuerzas subversivas, todas de acuerdo para amenazarla, que el único y verdadero obstáculo a su triste misión es la doctrina cristiana, es la práctica coherente de la vida cristiana, enseñada por la Religión y la Iglesia católica. Es, pues, decir de una manera cierta y evidente que allí donde se combate a la Iglesia y a la Religión católica, se combate de acuerdo con las fuerzas subversivas, en favor de éstas y para el mismo resultado desastroso.

Un reproche injusto

No es la primera vez que hacemos a todos, especialmente a todos los responsables, estas gravísimas consideraciones. En un momento tan importante en la historia de Europa y del mundo, y estando Nós mismo, por razón de nuestra edad, no muy lejos de la hora de rendir las cuentas supremas, hemos

CARA AL SOL

querido aprovechar vuestra presencia para renovarlas.

Se ha dicho en estos últimos tiempos que la Religión y la Iglesia Católicas se han mostrado incapaces e ineficaces para conjurar estos desastres y desgracias, y se ha querido probarlo citando el ejemplo de España y de otros países. La observación responde plenamente a esta expresión.

Para justificar a la Iglesia no es preciso recurrir a ejemplos: basta examinar sus máximas. Darnos una sociedad en la que estas máximas tengan dominio en influencia plenas y sin obstáculos y que todos los principios teóricos y prácticos tengan su aplicación necesaria y sus consecuencias legítimas, y preguntad si la Iglesia y la Religión podrían contribuir con mayores medios al bienestar individual, familiar y social.

(Continuará)

Principales hechos de armas del Ejército español, desde que comenzó la campaña

EN LAS PROVINCIAS DE MADRID, AVILA, SEGOVIA

Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebrenos, El Tiemblo, Puerto y Pueblo de Somosierra, Rascafría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc.

PROVINCIA DE TOLEDO

Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Hescas, Borox, etc., liberando a Toledo y a los defensores de su Alcázar.

PROVINCIA DE BADAJOZ

Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Fregenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

PROVINCIA DE GUADALAJARA

Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedelacina, Atienza, Sigüenza.

PROVINCIA DE HUELVA

Dominada la provincia venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Riotinto.

PROVINCIA DE CORDOBA

Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona minera de Puertollano y Puéblonuevo del Terrible.

PROVINCIA DE ZARAGOZA

Se rechazó al enemigo hacia Cataluña venciendo en Belchite, Leciñena, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

PROVINCIA DE TERUEL

Entre otros varios puntos, se derrotó al enemigo en Corbalán.

PROVINCIA DE HUESCA

Se liberó a la capital de la provincia de la amenaza de los marxistas rechazándoles vencidos en Dirección a Lérida.

PROVINCIA DE GUIPUZCOA

Conquistada por el Ejército toda la

Extinguiendo sus días postreros en el agua de un vaso tallado, languidecen de pena unas flores, añorando las brisas del campo.

Son un grupo de tres crisantemos, no se sabe si rosas o blancos;

¡Es tan leve el matiz encendido!

¡Son sus hojas de tonos tan claros!

Al mirar estas flores marchitas que tan niñas del tallo arrancaron, cuando apenas abiertas llenaban de dulzura el jardín solitario;

uno de esos jardines severos con cipreses y varas de nardos inocente solaz y recreo

de las pálidas monjas del claustro.

Al mirar sus corolas caídas que antes fueron corales nevados, he pensado en las vidas instantes que deslumbran lo mismo que rayos;

que despliegan su gracia florida, como rosas pomposas de Mayo, que se apagan al ver las estrellas, y que son, más que auroras, ocasos.

He pensado en los jóvenes héroes, que a la lucha marchaban cantando con los ojos brillantes de dicha, con la ingenua sonrisa en los labios; acuciosos de muerte y de gloria temblorosos de amor noble y santo ¡con el alma como una paloma que quisiera volar de la mano!

Esas flores en lenta agonía, que un impulso infantil me donara, fueron palio y dosel vaporoso de una misa rezada en campaña. Con sus limpios matices de oro, que los rayos de sol de otoñada tamizaban por albos celajes

Yo quisiera volver a la vida a estas flores, recuerdo y plegaria, que consumen sus días postreros con sus tallos hundidos en agua.

PURA MENGIBAR

provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc.

PROVINCIA DE ASTURIAS

Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose acciones principalmente en Grado, Tineo, Luarca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea, y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace, comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.

Gacetillas

Ha sido esta semana una de las de más actividad en los frentes de guerra. Se ha caracterizado por los éxitos de nuestro glorioso Ejército que opera a las puertas de Madrid, con la máxima eficacia y consiguiendo brillantemente, todos los objetivos que se propone el mando.

La toma de Madrid es inminente y se lleva a cabo con tanto heroísmo y entusiasmo que, al paso de nuestras tropas,

de damascos bordados en plata, con su leve dulzor luminoso, los minutos de aquella mañana vivirán en mi mente por siempre, como vive la alondra en la rama: desgranando un raudal de armonías en la lira de luz de mi alma.

¡Cuántos labios oraban al cielo por los muertos por Dios y la Patria!

Las Marciales centurias azules, los futuros cimientos de España, con que unción repetían: ¡Presentes!

los que duermen en lechos de alba, sobre bosques de niebla y luceros; los caídos en plena batalla

«CARA AL SOL» con las flechas de sangre, que en su oscura camisa se claván.

¡Qué magnífica estampa Española (que Aragón, es lo mismo que España) la viril gallardía guerrera del baturro que hacía la guardia!

En su cuerpo, los rancios vestidos que sus recios abuelos llevaban, y en su noble cabeza, el gorriquito que al soldado del fascio señala.

Y después, el desfile fragante de doncellas en flor, de muchachas que en sus tersas mejillas de seda, ostentaban capullos de grana.

Y los niños, los padres futuros de las nuevas familias cristianas; y los mozos, pujantes atletas, como brotes repletos de sabiduría...

Yo quisiera volver a la vida a estas flores, recuerdo y plegaria, que consumen sus días postreros con sus tallos hundidos en agua.

caen arrollados los efectivos marxistas y rusos, en gran cantidad reunidos, para la defensa de la capital de España.

Está cercano el día del triunfo definitivo. Nada ni nadie puede oponerse a los altos destinos de España, en una causa justa y gloriosa. ¡Viva España!

Falange Española de Jaca

LA FIESTA DEL DOMINGO

Para conmemorar el tercer aniversario del nacimiento de Falange Española de las J. O. N. S., debido al discurso de José Antonio Primo de Rivera en el Teatro de la Comedia, de Madrid, el 29 de Octubre 1933, tuvo el día 1 lugar en esta ciudad una simpática y severa fiesta, que se redujo a un recuerdo espiritual por los caídos por España, celebrándose al efecto solemne Misa de campaña en el Altar levantado a la entrada del Paseo. Ofició el capellán falangista R. P. Francisco Moreno, y asistieron al acto todas las Autoridades Militares, Civiles y Eclesiásticas de la localidad.

Terminada la Misa, el R. P. Ventura Minguez; también Capellán falangista, pronunció un breve y sentido discurso patriótico, oído con emoción por todos los asistentes.

Para terminar los actos de la mañana, todas las fuerzas de Falange, Requetés y Voluntarios de Jaca, desfilaron ante las autoridades y el Pabellón nacional.

Por la tarde se concentraron de nuevo ante el Altar de los caídos todos los falangistas de Jaca, y las representaciones venidas de Huesca, Ansó, Sabinánigo y Arañones. El jefe provincial señor Abad, pronunció un discurso en tonos altamente patrióticos, ensalzando las figuras nacio-

nales de José Antonio Primo de Rivera y Calvo Sotelo.

Los «Flechas» de Jaca juraron su bandera como final de todos los actos.

Contribuyeron al realce de la fiesta la Banda del Regimiento de Galicia y la Banda de Falange de Ansó.

El día 1 próximo pasado, falleció en esta ciudad, donde residía accidentalmente, la respetable y virtuosa señora doña Luisa Ferrer, viuda de Baquer, madre política de don Cirilo Martín Retortillo, abogado jefe del Estado en Huesca.

La muerte de esta señora ha causado hondo pesar y como entre nosotros el señor Retortillo tiene muchos prestigios y numerosos y buenos amigos, la conducción del cadáver de la finada constituyó una sentida manifestación de duelo.

Descanse en paz y reciba su respetable familia nuestro pésame.

A beneficio de la suscripción patriótica se celebrará mañana Sábado en el Teatro «Unión Jaquesa», una velada artística teatral.

Un cuadro de distinguidos aficionados pondrá en escena las obras «Fantasmas» y «Tocino del Cielo»

Habrà para terminar un fin de fiesta muy interesante.



Las misas que se celebren el día 7 durante toda la mañana en la Parroquia de la Catedral, y el Expuesto y Misa del día 8, en Santo Domingo, serán aplicadas por el alma de

LA SEÑORITA

Conchita Leante Mur

QUE FALLECIO EN JACA EL DIA 7 DE

NOVIEMBRE DE 1929

R. I. P.

La familia suplica la asistencia a alguna de dichas misas.

Se vende Coche para niño.

Razón en esta Imprenta.

¡Viva España!

En la Librería ABAD hay para la venta Banderas nacionales de todos los precios

Magnífico retrato del Excelentísimo General Don Francisco Franco, propio para Centros Oficiales.

6 pesetas.

Tip. Vda. de R. Abad Mayor 32 — Jaca